
新竹市水環境改善計畫─工作說明會 會議紀錄 

一、 會議時間：108 年 1 月 8 日(星期二)上午 10 時 

二、 會議地點：新竹區漁會簡報室 

三、 主持人：陳秘書長章賢                       記錄：楊裕閔 

四、 出列席單位人員意見： 

新竹市彭議員昆耀： 

1. 建議漁人碼頭應維持休閒觀光漁港，對於遊艇、帆船的泊位須

進行整體規劃，改善沉陷問題，請考慮西碼頭增設浮動碼頭的

可能。 

2. 舊港島日前已進行 50年防洪計畫，因此防洪部分安全無虞，期

盼舊港島可連接微笑水岸，發揚竹塹港歷史，加強觀光設施，

交通問題須納入規劃，成為觀光島。 

新竹區漁會： 

1. 漁人碼頭的確有帆船遊艇的停泊需求。 

2. 海山漁港因有定置漁場，將來會是新竹市最具特色的漁港，可

直接在漁港進出銷售，建議改善碼頭下陷問題。 

3. 很高興看到舊港島被重視，舊港島的歷史部分是否有辦法納入

規劃。 

新竹市林議員彥甫： 

1.  許多計畫包含景觀改善，市府如何考量景觀後續維護的問題，

包括人力與經費。 

2. 左岸的水質問題須改善(近東大排)，影響休憩意願。 

3. 目前提案多為硬體設施，市府應思考如何帶入人潮。 

4. 舊港島若成為觀光島用意甚佳，但須考量居民生活影響及交通



容受問題。 

新竹市吳議員青山： 

1. 古賢出入口鄰近砂石車場，須考量安全問題。 

2. 有關左岸應考量在地居民使用，如照明設置；另建議美化左岸

堤防水泥塊，且左岸指標複雜，建議統一。 

3. 舊港島的防洪與公車問題，建議一併考量置提案中。 

4. 水環境計畫中是否將漂砂問題的改善納入。 

新竹市田議員雅芳：市府應提出漂砂問題的改善方案，進行完整

規劃，並配合議員進行會勘。 

新竹市劉議員康彥： 

1. 左岸的堤後坡完工後仍有問題，建議進行設計時提前告知議員，

議員可居中協調居民意見。 

2. 建議漂沙納入第三批改善計畫。 

3. 目前浮覆地運動公園夜間照明不足，民眾使用不便。 

4. 請市府提供議員水環境計畫第一、二批次計畫執行成果之書面

資料。 

新竹市廖議員子齊：親水觀光工程香山濕地周邊當地居民與 17公

里海岸線有所阻隔，難以進入，建議規劃交通配套。 

五、 會議結論： 

感謝各位的寶貴意見，本府會請各提案單位將意見納入考量辦理

修正。 

六、 散會：上午 12 時 



附件：說明會現場照片 

  

  

  

 



  

  

  

 


